



El Museo Nacional de Historia conmemora 80 años con revisión de obras, acervos y la historia del cerro de Chapultepec

- El recinto del INAH programó un ciclo de conferencias que iniciará el 31 de agosto y continuará los días sábado hasta el 9 de noviembre
- Expondrá, entre otros temas, los trabajos de restauración realizados recientemente en pinturas y piezas de plumaria

En su 80 aniversario, el Museo Nacional de Historia (MNH), Castillo de Chapultepec, adscrito a la Secretaría de Cultura federal, a través de Instituto Nacional de Antropología e Historia, revisitará sus colecciones, piezas emblemáticas y el propio devenir del cerro de Chapultepec, en un ciclo de conferencias que iniciará el 31 de agosto, y continuará los sábados hasta el 9 de noviembre de 2024, a excepción del 14 de septiembre.

En el auditorio del museo, a las 11:00 horas, con transmisión en vivo por las redes sociales del recinto, el último sábado de agosto, el director del MNH, Salvador Rueda Smithers, y el especialista del Instituto de Investigaciones Estéticas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Jaime Cuadriello Aguilar, conversarán en torno a los secretos detrás de la obra pictórica *El bautizo de Ixtlilxóchitl de Texcoco*, restaurada recientemente y expuesta en la Sala 2.

Para el 7 septiembre, el filósofo Héctor Zagal Arreguín, autor de *La venganza de Sor Juana*, tratará el tema *Esposas de Cristo: a propósito del retrato de Sor Juana, realizado por Miguel Cabrera*

El día 21 de ese mes, los historiadores e investigadores del MNH, Juan Manuel Blanco Sosa y Thalía Montes Recinas, platicarán, respectivamente, del único mural del artista jalisciense Gerardo Murillo "Dr. Atl", *Vista panorámica de la Ciudad de Puebla, ca. 1924-1930*, el cual se ubica en el Patio de Cañones; así como de piezas selectas de las colecciones de armas, tecnología, condecoraciones y monedas.

El también historiador del INAH, Tomás Pérez Vejo, comentará sobre el tesoro documental y pictórico que representan los retratos del MNH, el 28 de septiembre. La conferencia del primer sábado de octubre, día 5, correrá a cargo





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA

85 INAH



de la restauradora y museóloga del INAH, María Olvido Moreno Guzmán, titulada *Plumaria del México antiguo y las colecciones del MNH*.

El 12 de octubre, las investigadoras de la Dirección de Estudios Históricos del INAH, Rosa Casanova García, y del Museo Nacional del Virreinato, Mónica Martí Cotarelo, dictarán las ponencias *La pintura histórica como reflejo de la historia nacional* y *Piezas selectas de pintura virreinal*, de forma respectiva.

La semana siguiente será el turno de la investigadora del MNH, Amparo Gómez Tepexicuapan, y de la conservadora Jennifer Arlet Ponce Fernández, con las conferencias *Menaje de Maximiliano* y *la Restauración de la colección del MNH*. El último sábado de octubre, las especialistas María de Lourdes López Camacho y María de la Luz Moreno Cabrera abordarán al alimón, *La arqueología en el volcán de Chapultepec*.

El 9 noviembre, el público conocerá, en voz de la historiadora María Estela Eguiarte Sakar, sobre las obras de José Cusachs en el MNH, como *Batalla del 2 de abril de 1867* y otras series de tema bélico, también restauradas recientemente, y de las que dará mayores detalles la jefa del Taller de Restauración del MNH, Elia Botello Miranda.

El ciclo conmemorativo por el 80 aniversario del Museo Nacional de Historia, Castillo de Chapultepec, concluirá el 16 de noviembre, con la participación de sus investigadores María Hernández Ramírez y Axayácatl Gutiérrez Ramos, quienes darán un recorrido por piezas selectas de las colecciones de indumentaria, mobiliario y enseres domésticos.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

